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UNIVERSIDADE FEDERAL DE JUIZ DE FORA
Conselho de Unidade da Faculdade de Engenharia

Ata da Reunião Ordinária Virtual do Conselho de Unidade da Faculdade de Engenharia da Universidade
Federal de Juiz de Fora (UFJF), realizada no dia vinte e seis de julho de dois mil e vinte e um, às dez
horas, através da Sala Virtual da Faculdade de Engenharia, plataforma oficial da UFJF para reuniões
online.

Aos vinte e seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dez horas, atendendo à Convocação no

08/2021, de 22 de julho de 2021, reuniu-se o Conselho de Unidade desta Faculdade, em sessão ordinária,
por meio virtual, sob a presidência do Diretor em exercício, Professor Henrique Antônio Carvalho Braga.
Estavam presentes, além do Presidente, a Secretária Taís Borges Oliveira; 1- como Conselheiros Docentes, os
senhores: André Luís Marques Marcato, Antônio Eduardo Polisseni, Clarice Breviglieri Porto, Carlos Renato
Pago�o, Elson Magalhães Toledo, Estevão Coelho Teixeira, Exuperry Barros Costa, Fernando José de Almeida
Andrade, Flávio de Souza Barbosa, João Alberto Passos Filho, Leonardo Willer de Oliveira, Luis Henrique
Lopes Lima, Marcelo Miranda Barros, Maria Helena Rodrigues Gomes, Maria Teresa Gomes Barbosa, Moisés
Luiz Lagares Júnior, Patrícia Habib Hallak, Samuel Rodrigues Castro e Thiago Vieira Nogueira Coelho; 2- como
Conselheiro representante dos TAEs: Iramaia Aparecida Moraes, Luiz Arthur Rodrigues de Mello, Sebas�ão
Luiz de Aquino Girardi e Ta�ana Nunes da Cruz. Não houve representação dos Conselheiros Discentes nesta
reunião. Constatado o quórum regimental, o presidente do Conselho de Unidade declarou aberta a sessão. A
reunião foi iniciada com o presidente relembrando os itens de pauta para a presente reunião e esclarecendo
duas informações constantes na convocação: a apreciação da ata de 20/05/2021, que não havia sido incluída
formalmente na convocação e a deliberação das bancas de concurso que seria dada como ad referendum.
Em seguida, o vice-diretor passou para o primeiro item da pauta: Item I - COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA.
O vice-diretor Henrique Braga informou aos Conselheiros que a Direção recebeu das Coordenações da
Engenharia Elétrica um pedido de apoio junto ao CGCO para encaminhamento de algumas demandas
relacionadas à facilitação e automa�zação de parte do processo de matrícula dos acadêmicos. Ele informou
que pela manhã havia encaminhado o o�cio em nome da Direção reforçando o pedido de atendimento das
demandas. O vice-diretor relatou sobre o recebimento da Car�lha de Assédio Moral que a Secretaria
recebeu, a princípio direcionada aos fiscais da Unidade do contrato dos terceirizados administra�vos.
Entretanto, devido à importância do tema e a qualidade do material, a Direção optou por encaminhar a
todos os departamentos e coordenações, recomendando a leitura por parte de todos os docentes. O vice-
diretor fez o aviso de que a Direção havia recebido a convocação para indicação de nomes para o Conselho
Municipal de Trânsito. O pedido já está em análise com o Departamento de Transportes e Geotecnia, que irá
indicar alguns nomes. Foram encerradas as comunicações e seguiu-se para o Item II - DELIBERAÇÃO:
Apreciação da ata de 20/05/2021. O vice-diretor abriu para apreciação a ata da reunião do Conselho de
Unidade de 20 de maio de 2021. Não havendo manifestação, seguiu-se em ato con�nuo para a votação do
texto. A ata foi aprovada por unanimidade. O vice-diretor comunicou que havia outras atas aguardando para
serem aprovadas em Conselho, e que devido ao curto prazo de convocação da presente reunião, optou por
deixá-las para apreciação na reunião seguinte, com intuito de não sobrecarregar os conselheiros com muito
itens para leitura. Seguiu-se para o Item II - DELIBERAÇÃO: Afastamento para Pós-doutoramento do Prof.
Luciano Manhães de Andrade Filho. Pediu-se ao professor Fernando Andrade que fizesse um breve relato. O
professor Fernando Andrade comunicou que o professor Luciano Manhães já par�cipava de pesquisas
através de uma colaboração internacional com o Centro Europeu para Pesquisa Nuclear (CERN) há alguns
anos. Este envolvimento sempre gerou muitos bene�cios para a Faculdade de Engenharia e neste momento
o professor manifestou seu interesse em cursar um pós-doutorado na ins�tuição internacional em questão.
O departamento avaliou a solicitação e apresentou-se de acordo com o afastamento, visto o interesse e o
ganho por parte da Unidade e da UFJF nesta aprovação. O professor João Passos pediu a palavra e
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comunicou que no âmbito do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica (PPEE), em que o
professor Luciano Manhães atua, também discu�u e se manifestou favorável ao afastamento do docente.
Informou que a Pró Reitoria de Pós-Graduação (PROPP) incen�va a internacionalização e que iria contribuir,
junto às instâncias superiores da UFJF, para a disponibilização de um professor subs�tuto para o docente.
Não havendo mais manifestações, o presidente do Conselho colocou o pedido de afastamento do professor
em votação, que foi aprovado por unanimidade. Passou-se para o item seguinte: Item II - DELIBERAÇÃO:
Aprovação ad referendum das bancas para o concurso do Edital 10/2021. O professor Carlos Renato
Pago�o, como chefe do Departamento de Produção e Mecânica, fez um breve relato informando que havia
dois concursos em andamento no departamento (nº 09 e 10), mais especificamente para vagas do Curso de
Engenharia Mecânica. Ele informou a banca sugerida e aprovada pelo Departamento para o Concurso de nº
09: como membros �tulares os professores Eduardo Pestana de Aguiar (membro interno), Felipe Souza Eloy
da Universidade Federal de Itajubá e Helon Vicente Hultmann Ayala da PUC-RJ. Como membros suplentes os
professores Moisés Luiz Lagares Júnior e Raphael Fortes Marcomini, ambos da Faculdade de Engenharia da
UFJF. Em seguida, informou a banca sugerida e aprovada pelo Departamento para o Concurso de nº 10: como
membros �tulares os professores João Roberto Barbosa do ITA (Ins�tuto de Tecnologia da Aeronáu�ca), Luiz
Augusto Horta Nogueira da Universidade Federal de Itajubá e Washington Orlando Irrazabal Bohorquez
(membro interno). Como membros suplentes os professores Marco Aurélio da Cunha Alves e Yipsy Roque
Benito, ambos da Faculdade de Engenharia da UFJF. O professor Pago�o chamou a atenção para o nome do
docente João Roberto Barbosa, que havia sido inicialmente encaminhado para o Conselho de forma errada
como João Carlos Barbosa. O presidente do conselho colocou como sugestão a aprovação em bloco das
bancas dos três concursos. Com a concordância dos Conselheiros, a professora Maria Helena, como chefe do
Departamento de Engenharia Sanitária e Ambiental, fez um breve relato informando que havia um concurso
em andamento no departamento (nº 11), em decorrência da aposentadoria do professor Fabiano Leal. Ela
informou a banca sugerida e aprovada pelo Departamento para o Concurso de nº 11: como membros
�tulares os professores Alexandre Lioi Nascentes da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, Jackson de
Oliveira Pereira da Universidade Federal de São João Del Rei - campus Ouro Branco e Maria Helena Rodrigues
Gomes (membro interno). Como membros suplentes os professores Luiz Evaristo Dias de Paiva e Marconi
Fonseca de Moraes, ambos da Faculdade de Engenharia da UFJF. O professor Fernando Andrade perguntou
se os concursos do Departamento de Produção e Mecânica também foram em decorrência de
aposentadoria. O professor Pago�o informou que a vaga do concurso de nº 09 foi gerada pela vacância do
professor Alexandre Scari e a vaga do concurso de nº 10 foi aberta pelo MEC em decorrência da saída da
professora Roberta Zaga por volta de 2013. Dados os devidos esclarecimentos, o presidente abriu para
votação. As bancas foram referendadas por unanimidade. Concluída a pauta oficial, o vice-diretor passou ao
item seguinte da pauta: Item III - ASSUNTOS GERAIS. O professor Moisés Lagares pediu a palavra e
comentou sobre o comunicado feito nesta reunião sobre a tenta�va de contato com o CGCO. Ele informou
sobre o canal de contato direto com o CGCO, a Central de Serviços de TI Online, que ele tem u�lizado e sido
prontamente atendido. O professor Exuperry Barros Costa informou que os chamados foram abertos
empregando-se o mesmo canal citado pelo Prof. Moisés e acreditava que a demora em obter um retorno
seria em razão do �po de solicitação feita, com pedidos de complexidade maior. O professor Exuperry Costa
reforçou a importância dos pedidos para o�mizar o procedimento de matrícula da Coordenação. Não
havendo mais nada a tratar, o presidente do Conselho agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a
reunião, lavrando o presente Ata que será por todos assinada. Juiz de Fora, 26 de julho de 2021.

Documento assinado eletronicamente por Taís Borges Oliveira, Servidor(a), em 24/09/2021, às 14:34,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Jose de Almeida Andrade, Professor(a), em
24/09/2021, às 14:58, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
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Documento assinado eletronicamente por Leonardo Willer de Oliveira, Professor(a), em 24/09/2021, às
17:24, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Maria Helena Rodrigues Gomes, Professor(a), em
24/09/2021, às 21:37, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Iramaia Aparecida Moraes, Servidor(a), em 27/09/2021, às
09:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Luiz Arthur Rodrigues de Mello, Técnico Administra�vo em
Educação, em 27/09/2021, às 13:40, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Exuperry Barros Costa, Professor(a), em 28/09/2021, às
11:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de
13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no Portal do SEI-U�f (www2.u�f.br/SEI) através do
ícone Conferência de Documentos, informando o código verificador 0510750 e o código CRC 978C49DE.

Referência: Processo nº 23071.907326/2021-56 SEI nº 0510750

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2019-2022/2020/decreto/D10543.htm

